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SESION ORDINARIA DE LA MESA Dm]!J}TIVA DEL COMITE .ADMINISTRATIVO 
DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,CELEBRADA EL JUEVES VEINTISIETE DE ENERO
DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y NUEVE EN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INS
TITUCION A LAS VEINTE HORAS,DE .ACUERDO CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA 
EN SEGUNDA CONVOCATORIA DE FECHA VEINTISEIS DEL MISMO MES Y AllO. 

Con asistencia de los señores Ing.Don Ramón Corral,José RamÓn-
Fernández,Dr.Ignacio Cadena H.,carlos Genda,Aurelio A.Ramos,Dr.Domin
go Olivares R.,Lic.René Martínez de Castro,Lic.Francisco Duarte Por-
chas,Dr.José Jiménez Cervantes,Prof.Lamberto Hernández,Director Gene
ral de Educación Pública y Rector.-

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION .ANrERIOR.-
Se di6 lectura al Acta de la sesi6n anterior quedando apro

bada por unanimidad.-

II.- LECTURA DE CORRESPONDmCIA.-
De la Rectoría:- copia de una carta que dirigió al señor-

Dr.Albert Williams Bork de Tucsón,Ariz.agradeciéndole el envío de 6?
volúmenes de obras literarias,las cuales pasaron a nuestra Biblioteca. 
Acuerdo:-Enterado.-

Copia del oficio No.290 que remitió al señor Lle.Don Luis-
Garrido Rector de la Universidad Nacional AutónOl!la,infonnandole haber 
quedado enterado de que por acuerdo Presidencial seguirá ministrando
se el subsidio anual a esta Universidad.-Acuerdo:-Enterado con satis
facción.-

Oficio No.280 enviando listas de aparatos y materiales que
presentaron los señores profesores de Física y Química y que son ne-
cesarlos para realizar con mejores resultados sus enseñanzas.-

A este respecto informa. el señor Genda que ya se pidieron-
cotizaciones a diversas casas comerciales de Estados Unidos.-

El señor Presidente es de opinión pasen las listas a una--
comisión para su estudio y haciendo uso de la palabra el señor Rector 
comunica que esos pedidos fueron formulados por los Profeso~es de Fí
sica y Química con la intervención del encargado de los Laboratorios. 

Sugiere el señor Lic.Ma.rt!nez de Castro que pe.raque la---
Mesa Directiva resuelva debe consultarse previamente a los Dire·ctd>res 
de las Escuelas respectivas y al señor Rector.-

El Doctor Cadena informa ~ue se ha dado cuenta de muchas--
irregularidades que existen en los Laboratorios,principalmente en el
de Química debido a que en el mismo se dan clases para Farmacia,Pre-
paratoria y Secundaria y ~ue para corregir esta anomalía deben desti
narse salones para las practicas de Fannacia independientemente de--
las otras.-

l CQ~~m\fiesta el señor Genda que con anterioridad ya el señor-
Profesor T..orfff(__Enr!que~ le había comunicado la falta de sustancias.-

Pare. tener adelantado el trabajo,antes de que lleguen las-
cotizaoiones,el señor Presidente opina que deben cheoarse las listas-
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y entresacar lo mas i ndispensable para estar en posibilidades de hacer 
el pedido. -

La Mesa Directiva acuerda comisionar al señor Rector para--
que en unión de los señores Directores de las Escuelas respectivas es
tudien la petición haciendose una nueva revisión de las mismas para--
resolverse después en definitiva.-

Número 287 transcribiendo oficio de la Comisión Permanente-
de la Novena Sesi6n del Congreso Mexicano de Historia que debe cele--
brarse en ésta en el mes de diciembre próximo,asimismo comunica de los 
trabajos que la Rectoría ha empezado a desarrollaro-Acuerdo:-Enterado.-

Número 288 comunicando de las actividades que la Universidad 
ha venido desarrollando a beneficio de los damnificados del Río Me.yo,
Acuerdo:-Aprobado su procedimiento.-

Número 273 proponiendo al señor Prof.Luis A.Peterson como--
un Profesor más de planta para integrar el Consejo Consultivo Univer-
sitario.-El señor Presidente de acuerdo primero:con el oficio No.162-
del señor Rector que propone a los señores Profesores de Planta Rafael 
V.Meneses y Luis López Alvarez y el No.273 que propone como uno más al 
señor Profesor Luis A.Peterson,pide a la Mesa Directiva que por vota-
ción secreta se designe a los dos Profesores que deban integrar el --
Consejo Consultivo Universitario y habiendose efectuado la elección-
resultaron eleotos,por mayoría de votos,los señores Profesores Rafael
V.Meneses y Luis A.Peterson,en virtud de lo anterior la Mesa Directiva 
acuerda se comunique el resultado al señor Rector para los efectos co
rrespondientes.-

Número 286 participando sobre las actividades desarrolladas
por el Director de Educación Física de esta Universidad en el plan de-
Deportes.-Acuerdo:•Enterado.-

Copia del No.274 por el que remite al Jefe del Departamento-
de Acción Social los aparatos didácticos con que cuenta nuestra Univer
sidad.-Acuerdo:-Enterado.-

Número 285 transcribiendo oficio del Jefe del Departamento-
de Acción Social por el cual solicita un auxiliar para el manejo del-
aparato del cine sonoro.-

La Mesa Directiva previo estudio de la petición acuerda se-
conteste en el sentido de que no es posible nombrar un auxiliar para-
el Departamento de Acción Social en virtud de no haber partida espe--
cial en el presupuesto y comisiona al señor Rector para que por los--
medios que estime pertinentes se auxilie a dicho Departamento.-

Número 249 transcribiendo nota del señor Juan Arenas Rodrí-
guez ,Mozo de esta Universidad,dando las gracias por la autorizaci6n-
acordada en el sentido de que se le m-inistrara atención médica.-Acuer 
do: -Enterado. -

Con un memorandum comunicando sobre la participación de---
nuestra Universidad en la ~uinta Asamblea Nacional de Rectores efectua 
da en la Ciudad de Oaxaca de Juárez del 18 al 23 de diciembre de 1948; 
en la cual llevó el señor Rector nuestra representación.-Acuerdo:-De-
enterado con satisfacc16n.-



Números 242 y 281 remitiendo 
sas Escuelas por los meses Noviembre y 
terado.-

71- / ".'., I ,.,, 
datos estadísticos de las diver
Diciembre Últimos.-Acuerdo:-En--

Número 300,solicitando dos .tnáquinas de escribir para el ser-
vicio de la Secretaría y del Departamento de Acción Socialo-Acuerdo:-Se 
autoriza a nuestra Tesorería adquiera las dos máquinas de escribir que
solicita procurando la cotización más baja.-

Memorandum relacionado con los diversos trabajos que ha veni
do desarrollando la Rectoría.La Mesa Directiva quedó enterada en todas
sus partes de las diversas actividades y aprueba las siguientes suges-
tiones que hace:- I:-Hacer que el señor Profesor Antonio Ponpa y Pompa, 
se traslade a ésta,haciendosele sus gastos y dicte dos conferencias---
sobre Historia,y que sean éstas relacionadas de preferencia con el Es-
tado de Sonora o sobre la parte Noroeste de nuestro Pais.-II:-Q.ue se--
contrate a los Conciertos Marti,para dos conciertos y se autoriza el--
gasto de $750.00 para su ejecución,en la inteligencia de que la Recto-
ria por conducto del Departamento de Acción Social haga los programas y 
los fondos que se recauden se acrediten a la partida correspondiente--
con la intervenci6n de nuestra Tesorería.-

Oficio No.10002 del señor Director General de Enseñanza Agrí
cola General José Mijares Palencia dirigido al señor Lic.René Martínez
de Castro participandole haberse girado instrucciones al señor Ing.José 
Maria Corella,para que se traslade a ésta a fin de que haga los traba-
jos de planeaQiÓn para la instalación de la Escuela de Agricultura;as!
mismo se da lectura a la copia del oficio No.9160 que la propia Direc-
ción giró al Ing.Corella dandole las Órdenes a que se refiere el ante--
rior Oficio.- d'I- _ ~ .. O~ '1. ~ e~ y¿:_~ 

~~ .. { ~ -~ 
( f Con relación a los comunicadqs aii~s i1 señor Lic.Martí-

nez de Castro informa en detalle de la entrevista que tuvieron en esta
ciudad con el Secretario de ~ultura,su Sriolparticular y con el Ge
neral Palencia,que en esa entrevista es~uvieron presentes los señores-
Dr.Olivares,José Ramón Fernández y Lic.Horacio Sobarzo,que una vez in-
formados los señores entrevistados de nuestras peticiones y posibilida
des,el señor Ministro tomó el acuerdo para que,por los conductos debi-
dos se designara un Ingeniero para que viniera e hiciera los trabajos-
previos de organización y construcción ofreciendo proporcionar en su--
oportunidad todo el equipo de labranza necesario,el personal docente--
respectivo y dar 100 becas para alumnos;que para poder principiar los--
trabajos dijo era necesario que la Universidad tuviera 150 Hs.de terre
no de primera clase e irrigables;en ese mismo acto el señor Lic.Sobarzo 
Gobernador del Estado hizo el ofrecimiento de ceder a nuestra Universi
dad el terreno de que se habló.-

En vista de lo anterior y previa discusión,la Mesa Directiva
acordó se gire oficio al señor Ing.Corella,con copia para el sr.Gral.-
José Mijares Palencia recordandole sobre las instrucciones que recibió
de la Secretaría de Agricultura a fin de que se traslade a esta y de--
principio a los trabajos de planificación,así mismo quedó nombrada una 
comisión integrada por los señores Lic¡René Martinez de Castro,Dr.Domin 
go Olivares R. y José Ramón Fernández,para que entrevisten al señor Lic. 
Sobarzo Gobernador del Estado y obtengan de él el acuerdo relacionado-
con la promesa que hizo de ceder 150 lis.de terreno a nuestra Universidad 1 

Carta de la alumna de Enfermería Aurora Avila Lizardi pidien
do aumento de su beca de ~60.00 a $100.00 en virtud de hacerse acreedo-
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ra a ella por haber cursado la Secundaria.-La Mesa Directiva acuerda se 
le conceda la beca de $100.00 mensuales,en lugar de la de $60000 que--
disfruta,que dejará la alumna que se trasladará a México a continuar--
sus estudios. -

III.- ASUNTOS GENERALES.-
Informa el Dr.Olivares que lo visitó el señor Alfredo Ortiz 

Tirado Jefe de la Sección Cultural de la Embajada .Americana,y le prome
tió hacer donaciones de libros a la Universidad sobre literatura en sus 
aspectos económicos,históricos y de enseñanza por lo que hace entrega-
al señor Rector de su nombre y dirección para que haga la solicitud co
rrespondiente.-

El Lic.Martinez de Castro pide se hagan nuevas instancias an
te el Gobierno del Estado para que se promulguen las Leyes pendientes-
que en forma de proyectos se remitieron con anterioridad.-

La Mesa Directiva acuerda que en el próximo mes de marzo se-
haga la instancia por estar ahorita en receso el H.Congreso.-

El señor Corral pregunta al señor Rector si no se ha hecho--
nada sobre traducción de textos y obras y se le info~ma que ese asunto
está en estudio.-

El Dr.Jiménez Cervantes interroga al señor Rector cuando va a 
empezar a funcionar el Consejo Consultivo Universitario y se le contes
ta que como ya están designados todos sus miembros puede empezar a fun
cionar desde luego,y propone hacer un acto especial para la toma de po
sesión de sus miembros e inauguración de sus trabajos.-

El Dr.Olivares informa que entre él y el señor Genda tuvieron 
una plática con el Ing.Benitez sobre la necesidad de ampliar el períme
tro de la Universidad y se planearon sugestiones para el caso,y da lec
tura a un memorandum que el señor Benitez formuló el cual considerando
lo de interés cree debe hacerlo suyo la Mesa Directiva,que sobre este-
asunto habló con el señor Lio.Sobarzo y habiendo recorrido con él todo
el terreno que se proyecta vender y adquirir quedó bien impresionado.-

No habiendo otro asunto de que t 
horas quince minutos se dá por term na a la 
sente Acta,para constancia y que firman el 

LJ~ ~ (~~ -~ t.J~ 
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